



Nombre del alumno: Candelaria Pérez Vázquez

Nombre del profesor: Lic. Monica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Desarrollo humano

Grado: 6° Cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: Unico semiescolarizado

Pichucalco Chiapas a 31 de Julio de 2020

Trascendencia humana y características de una persona trascendente.

A lo largo de su existencia la humanidad siempre ha filosofado acerca de sus orígenes, su existencia y la importancia de ella en el mundo, el saber para que fuimos creados, cual es nuestra finalidad en la tierra y si poseemos cierto valor en la tierra, considero que el valor que el hombre posee sobre la tierra es el valor que se da el mismo a través de su trascendencia la cual es una de las características de las personas la posibilidad de trascender de el mismo hacia valores superiores. La posición del hombre en el mundo está determinada por el hecho de que dentro de toda dimensión de su ser y de su comportamiento se encuentra permanentemente entre dos límites. Esto se patentiza como la estructura formal de nuestra existencia, que en sus diversos sectores, actividades y destinos se realiza cada vez con contenido siempre distinto (Simmel2000). La posibilidad y el hecho de trascender forman parte del valor esencial de la persona humana, considero que cada persona es libre de elegir entre trascender o no y en que ámbito desea trascender, a menudo le damos cierto valor a la vida y establecemos límites los cuales van desde lo más elevado a lo mundano, de lo juicioso a lo disparatado, lo moral, lo que está por encima y debajo de nosotros, estos límites hacen que nuestro mundo sea un espacio finito y por lo tanto también nos pone límites a nosotros como personas.

La trascendencia debería ser una característica del ser humano, pero también acompañada de la inmanencia que es la permanencia lo que cierta acción perdura en nuestro ser. La trascendencia significa pasar más allá, saltar del otro lado) significa, fundamental y primariamente, el hecho o la posibilidad de "sobrepasar algo". Es un término relativo, porque sobrepasar exige siempre los dos términos: el sujeto que sobrepasa y aquello que se sobrepasa. De aquí nace la diversidad de significados. En la filosofía aristotélica-tomista se ha aplicado en estos sentidos: Trascendente es lo que está más allá de todas las categorías y conceptos. En este sentido se aplica al ser y a sus atributos esenciales. Se llaman trascendentales aquellos conceptos que tienen esta cualidad: ser, verdadero, uno, bueno, algo, cosas. Estos son conceptos universalismos, y por ella mismo se dice que están sobre o más allá de todos los conceptos o categorías de la realidad. "Trascendencia" en este sentido significa la "universalidad" absoluta. En este caso considero que para trascender uno debe tener un punto de partida que sería lo que se requiere sobrepasar por ejemplo si deseo trascender en mi ámbito laboral debo tener marcado un punto de partida, que es lo que deseo mejorar, en que ámbito, en qué sentido quiero tomar el rumbo de la trascendencia. Aunque el

termino trascendencia suene muy filosófico y religioso ya que, en un término muy utilizado en doctrinas teológicas, trascender es una acción que está en nuestras manos como seres humanos ya que se puede trascender en cualquier área de nuestras vidas como padres, trabajadores, profesionistas, personas, etc. El DR. Mateo V. Mankeliunas indica que la trascendencia es una necesidad del ser humano ya que no puede quedarse encerrado en la inmanencia pura. La única inmanencia que encontramos en la persona concreta es la inmanencia mitigada, o sea, una inmanencia abierta hacia la trascendencia. Esta inmanencia abierta se realiza en una doble dirección: de asimilación de lo otro (tendencia hacia el interior) y de asimilación a lo otro (tendencia hacia el exterior). Esto debido a que si solo se enfocase en el exterior se perdería en las cosas exteriores olvidándose de sí mismo. Además, las personas que trascienden tienden a presentar ciertas características notorias, por ejemplo: Planifican a futuro y saben cuál es el siguiente paso: llevan su vida y actividades en una visión estratégica e innovadora, son pro-activos y no reactivos para construir un futuro, siempre se mantienen motivados; Manejan un buen balance en cada una de las facetas de su vida, sea como padres, hijos, profesionistas etc. Siempre buscan un correcto equilibrio y se mantienen empoderados: buscan la inclusión y abrazan la diversidad: tienen grandes habilidades para conectar con personas afines o no afines, conectan fácilmente con diferentes culturas, no tienen prejuicios de género, raza o religión, respetan lo que es diferente; reconocen el trabajo de las demás personas disfrutan de los buenos resultados de los demás, buscan brindar salario emocional por medio de reconocer el esfuerzo y contribuciones de las personas de su equipo o colegas; son personas agradecidas y no se cansan de hacerlo, no creen que por una posición o una situación en particular tengan por merecido muchas cosas, ellos van por el mundo sintiéndose contentos por las oportunidades, personas y buenas situaciones que se les presentan; tienen alta inteligencia emocional: son prudentes, auto motivados, respetan a las personas, tienen escucha activa, generan un ambiente cálido y cortés, son asertivos, no se toman ninguna situación personal, perdonan y olvidan rápido, dan segundas oportunidades si la situación lo amerita; buscan contagiar a más gente ese espíritu de la trascendencia, disfrutan enseñar y ver los resultados logrados con las demás personas; son buenos comunicadores: no hacen juicios de nadie previamente, buscan ser asertivos en la comunicación, tienen una amplia escucha activa y les gusta dar retroalimentación para el desarrollo de los demás; son seres empáticos ya que les interesa profundamente las personas que les rodea y saben identificar sus necesidades además que siempre respaldan a los demás.

En conclusión, la trascendencia es ir más allá de lo que siempre hemos pensado, de los límites mentales que a veces nosotros mismo no ponemos, podemos trascender en cualquier faceta de nuestra vida, como padres, profesionista, personas, líder etc., trascender implica dejar una huella en el medio que nos rodea, ser recordado, es por ello que una persona que trascienden tienen valores o atributos muy visibles, por ejemplo científicos del grado de Tesla quien trascendió en la humanidad a través de su gran ingenio e inteligencia y su desinterés por el dinero que generaban sus inventos, lo que él deseaba era un mundo mejor y hoy en día gracias a él se tiene la corriente alterna.

Bibliografía

Simmel, Georg (2000). LA TRASCENDENCIA DE LA VIDA. Reis. Revista Española de Investigaciones Sociológicas, (89),297-313.[fecha de Consulta 31 de Julio de 2020]. ISSN: 0210-5233. Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=997/99717889013>